
PRIMIERO Attesa per la decisione della commissione tecnica dopo
l’annuncio della Provincia fatto alla vigilia delle elezioni
Valeria Ghezzi: «L’investimento non sta in piedi»

Il presidente della Funivie San Martino: «A essere 
ottimisti, 540 mila euro di ricavi annui, a fronte di 800
mila di costi. A meno che non si chiuda la strada del Rolle»

Funicolare: aggiudicazione incerta
Il nodo vero è la congruità dell’offerta
per la gestione trentennale dell’impianto

RONCEGNO - Con una spesa di quasi 13 mila
euro la giunta comunale ha affidato all’inge-
gnere Massimo Caola di Pinzolo l’incarico per
la progettazione esecutiva, direzione lavori
e coordinatore in fase di progettazione per la
messa in sicurezza delle travi in legno lamel-
lare della palestra e dell’auditorium delle scuo-
le media del paese. Altri 4.500 euro saranno
spesi, inoltre, per dare il via libera ai lavori di
manutenzione straordinaria delle chiesetta
S. Osvaldo. Del progetto, così come della di-
rezione lavori, della contabilità e del ruolo di
coordinatore della sicurezza se ne occuperà
l’architetto Vito Panno dello Studio Tecnico
Associato GEO1000 di Trento. M.D.

Roncegno |  Affidato l’incarico

Messa in sicurezza
per le travi della palestra

CARZANO - Da tempo il Comune sta pensando
di mettere mano al centro storico del paese. Un
intervento di riqualificazione programmato nel
lontano 2007 con il progetto esecutivo approva-
to, nei mesi scorsi, sia dalla giunta che dal con-
siglio comunale. 
Una spesa di 550 mila euro di cui oltre 414 mila
per lavori a base con l’esecutivo che proprio in
questi giorni ha affidato l’incarico per lo svolgi-
mento della direzione lavori, contabilità e coor-
dinatore della sicurezza in fase esecutiva. Se ne
occuperà l’architetto Leopoldo Fogarotto, con stu-
dio a Telve che ha curato anche l’intero iter pro-
gettuale. La spesa complessiva prevista ammon-
ta a poco meno di 22 mila euro. M.D.

Carzano |  Via libera al progetto

Mezzo milione di euro
per sistemare il centro

Retroscena in garaPRIMIERO

Aiutati dalle Funivie del Bondone
PRIMIERO - C’è un pezzo di Monte Bondone che «aiuta» il
Primiero. Che c’entra il Bondone? Non avendo i requisiti
chiesti dal bando per gestire la funicolare (fatturato medio
di almeno 3,9 milioni e svolgimento di servizio affine negli
ultimi cinque anni) la Rolle Società Consortile ha chiesto
«aiuto» a Trento Funivie spa, il cui maggiore azionista è Tren-
tino Sviluppo, cioè la Provincia, attraverso l’«avvalimento
in sede di gara», cioè dichiarando di avvalersi dei requisiti
dell’altro operatore. Quanto alla congruità dell’offerta, se
la valutazione sarà negativa, la stazione appaltante, cioè la
Provincia, se vorrà «a tutti i costi» realizzare l’opera, oltre
che a garantire la parziale copertura delle spese delle ope-
re accessorie alla funicolare, dovrà aggiornare il bando ren-
dendosi disponibile a compensare in parte le spese di ge-
stione, esattamente come fa con Trentino Trasporti per bus
e corriere e con Trenitalia per i treni. Se lo potrà permettere?

PRIMIERO - Non c’è stata aggiu-
dicazione. Né è scontato che al-
la fine ci sarà. C’è chi, nei gior-
ni immediatamente preceden-
ti le elezioni provinciali, ha pro-
babilmente avuto interesse a
dare per fatto l’affidamento in
concessione dei lavori di co-
struzione e gestione trentenna-
le della funicolare San Martino
di Castrozza-Passo Rolle. E il
consigliere uscente Marco De-
paoli, poi tradito dalle urne, ha
ad esempio commentato entu-
siasticamente il promemoria
della Provincia comunicato il
23 ottobre. Quel promemoria
segnalava che nello stesso gior-
no s’era tenuta la terza seduta
di gara nella quale era stata
aperta l’unica offerta economi-
ca, presentata dall’impresa Rol-
le Società Consortile di Trento,
con un ribasso dello 0,001% sul-
l’importo a base di gara (33,54
milioni al netto di Iva), cui van-
no aggiunti 5,597 milioni per la
gestione. Chiariva però anche
che ci sarebbe stata una suc-
cessiva «verifica complessiva
della congruità dell’offerta pre-
sentata». 
È questa «congruità» a non es-
sere affatto scontata. E se con-
gruità non c’è, vale a dire se il
piano economico-finanziario
che dovrebbe dimostrare la so-
stenibilità della gestione tren-
tennale richiesta non è credibi-
le, anche l’unica offerta presen-
tata viene a cadere. Per valuta-
re il piano della «Rolle» consor-
tile, di cui fa parte la Imprese &
Territorio degli operatori eco-
nomici locali, creata apposta
per la gestione delle funicolare,
la giunta provinciale ha costi-

nel bando, 1,80 euro a corsa, si
può fare una previsione, del tut-
to ottimistica, di 300 mila pas-
saggi all’anno. Significa: 540 mi-
la euro di ricavi, cui andrebbe
tolto il 10% di Iva, e senza con-
tare che con il riparto del Dolo-
miti Superski, l’1,80 euro diven-
terà 1. A fronte, invece di alme-
no 7-800 mila euro di spese an-
nue di gestione: 350 mila solo
di personale, più i costi per
l’energia, la manutenzione, l’as-

sicurazione, etc.». Quindi una
perdita assicurata? «Sì, di alme-
no 300 mila euro l’anno. Si po-
trebbe dire: vabbé, c’è l’indot-
to. Ma siamo seri! Chi si candi-
da alla gestione dovrebbe allo-
ra mettere nero su bianco l’im-
pegno a coprire, pro quota, il
disavanzo. Ma non è così. Ser-
ve» aggiunge Ghezzi «una seria
analisi di costi e ricavi, come
quella che la mia società ha pre-
sentato alla Provincia a suppor-
to di un piano decennale di in-
vestimenti sull’area ski della To-
gnola. Solo se c’è questa anali-
si, sono pronta a sedermi attor-
no ad un tavolo. Premesso che,
per farlo, bisogna essere alme-
no in due. E fino ad ora, non dal-
la Provincia né dal liquidatore
delle Trasporti a Fune spa, Bo-
schini, ma dal Primiero, ho so-
lo ricevuto dinieghi. Le premes-
se per una società unica di ge-
stione degli impianti funiviari
di Primiero-San Martino dun-
que non ci sono».
A rendere oltre modo delicato
il momento, è il contesto del-

l’economia turistica del Primie-
ro, la zona dove si registra il
maggior calo di presenze e ar-
rivi negli alberghi e dove, nel
2012, i passaggi sugli impianti
sci, tra poca neve e recessione,
sono crollati del 25,9%. Un da-
to allarmante, non previsto dal
bando per la gestione trenten-
nale (un periodo che di per sé
è difficile misurare con previ-
sioni serie) della funicolare. Per
altro, il bando non prevede la
chiusura della strada del Rolle,
cosa che darebbe certezze alla
sostenibilità dell’investimento
(come per l’impianto per l’Alpe
di Siusi). Prevede invece che la
funicolare intercetti almeno due
terzi dell’utenza che altrimenti
userebbe l’autovettura. Previ-
sione realistica? Valeria Ghezzi
aggiunge ancora: «Ho sentito di-
re a San Martino: se non sta in
piedi, tra due-tre anni lo ridare-
mo alla Provincia. Non è serio.
Invito a riflettere: se le aziende
che si sono interessate a parte-
cipare alla gestione, si sono poi
ritirate, un motivo c’è». Do. S.

Lo ha deciso la Comunità su indicazione della Polizia localeBASSA VALSUGANA

Un autovelox posizionato a Grigno
BORGO - Oltre 3 milioni di euro. A tanto
ammonta la variazione di bilancio (la seconda
del 2013) approvata lunedì sera dall’assemblea
della Comunità Valsugana e Tesino. Una
manovra servita per finanziare la gestione
associata delle entrate (1,2 milioni di euro) che
a breve passerà da cinque a dodici comuni,
l’avvio ed il decollo del servizio di bike-sharing
presso le stazioni dei treni di Borgo, Grigno e
Roncegno (1.857 euro) e con 12 mila euro per
affidare a Ruggero Trentin l’incarico di
collaborazione per la Gestione Associata
Servizio Tributi. Con altri 20 mila euro verrà
acquistato un nuovo automezzo, 2.500 euro
serviranno per affidare l’incarico di un
progetto del Centenario della Grande Guerra
mentre con 100 mila euro saranno finanziati i
lavori per la sistemazione dei locali dell’asilo
nido di Cinte Tesino. «A breve inizierà
l’intervento - ha sottolineato l’assessore Paolo
Sordo - con i bambini che saranno

provvisoriamente ospitati presso la scuola
materna di Castello Tesino». Alla Cooperativa
Sociale Amica verrà rimborsato una somma di
8 mila euro per il trasferimento temporaneo
delle attività pedagogico-educative mentre con
altri 25 mila euro, come da richiesta della
Polizia Locale, si provvederà all’acquisto di un
autovelox fisso che verrà posizionato sulla
SS47 nel territorio comunale di Grigno.
Dall’aula è arrivato anche il via libera, a
maggioranza, per lo stanziamento di 100 mila
euro per i lavori di messa in sicurezza del
versante sovrastante la strada di accesso alla
discarica Solizzan di Scurelle e di tutti i fondi
necessari per la concessione dei primi
contributi di risanamento, miglioramento
energetico, acquisto e costruzione di
abitazioni e delle prime case. Con altri 28 mila
euro, infine, saranno acquistati dei beni per i
progetto di valorizzazione della pista ciclabile
e di sviluppo della mobilità sostenibile. M. D.

Un autovelox fisso sarà installato sulla Statale all’altezza di Grigno

IN BREVE
� LEVICO TERME

Ricordo dei Caduti
Si terrà questo pomeriggio
alle 14.30 presso il
Cimitero di Guerra Austro-
Ungarico di Levico Terme, la
cerimonia commemorativa
dei 1148 Caduti della
prima guerra mondiale, le
cui spoglie sono ancora
presenti in quel
camposanto.
Presenzieranno alla
Cerimonia il col. Friedrich
Schuster e il comm. Mario
Eichta, delegato
straordinario per l’Italia
della «Croce Nera dell’Alta
Austria», nonché autorità e
rappresentanti delle
maggiori associazioni locali.

� GRIGNO
Consiglio comunale
Consiglio comunale oggi
alle 20.30. Oltre alle
nomine alle scuole materne
di Grigno e Tezze, spazio a
variazioni di bilancio e al
piano di lottizzazione in
località Fologni.

� RONCEGNO
Storie per bambini
Storie di paura..tra un
dolcetto ed uno scherzetto
oggi per bambini in
biblioteca con Alessia: ore
18.15.

tuito lo scorso 6 settembre una
commissione presieduta dall’in-
gegner Carlo Benigni (Servizio
opere stradali e ferroviarie) e
di cui sono membri anche Ro-
berto Andreatta (Servizio tra-
sporti pubblici) e l’ingegner Fa-
bio Degasperi (Servizio impian-
ti a fune). Non è dato sapere se
il parere tecnico della commis-
sione sia già stato dato, o se lo
sarà a breve. Ma è probabile
che, ad urne aperte, il parere ar-

riverà presto. Sarà decisivo, e
le premesse non inducono al-
l’ottimismo. Valeria Ghezzi, pre-
sidente della Funivie Seggiovie
San Martino spa, era stata sol-
lecitata a più riprese dalla Pro-
vincia a partecipare alla gestio-
ne della funicolare. Ha rifiuta-
to, dopo aver valutato assieme
ad altri, i parametri del bando
e i costi gestionali prevedibili.
Valeria Ghezzi esemplifica: «Al-
la tariffa di trasporto indicata

La prevista stazione di partenza della funicolare San Martino di Castrozza-Passo Rolle a Pra’ delle Nasse

CONVOCAZIONE DI ASSEMBLEA STRAORDINARIA
I Soci della Cassa Rurale di Caldonazzo sono convocati in Assemblea Straordinaria indetta dal
Consiglio di Amministrazione in prima convocazione per il giorno venerdì 15 novembre 2013 ad
ore 12.00.
In seconda convocazione per il giorno

LUNEDÌ 18 NOVEMBRE 2013 ad ore 19.30 
presso il Teatro Parrocchiale di  Vigolo  Vattaro in  Via Cesare Battisti per deliberare sul seguente:

o r d i n e   d e l   g i o r n o
1. Approvazione ai sensi dell'art. 2502 del Codice Civile del PROGETTO DI FUSIONE per

incorporazione della “Cooperativa Produttori Agricoli di  Vigolo  Vattaro 
2. Delega al Presidente dell'assemblea per apportare modifiche di carattere formale

eventualmente richieste dalle Autorità competenti in sede di iscrizione della delibera nel
Registro delle Imprese.

Possono intervenire all’assemblea ed hanno diritto di voto i soci iscritti nel libro dei soci da almeno
novanta giorni.
Le operazioni  di verifica dei poteri di voto inizieranno alle ore 19.00.
Seguirà l’assemblea sociale 2013 con il seguente programma:

1.Bilancio semestrale al 30.06.2013
2.Presentazione del BILANCIO SOCIALE 2012
3.Assegnazione degli “Assegni di studio all’estero”
4. Interventi vari.

Caldonazzo, 14 ottobre 2013
Il Presidente del Consiglio di Amministrazione - Severino Marchesoni
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